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【如此购房补贴】

“ 辽 宁 营 口 5000
万补贴公务员买房，官
方称是国家政策”。这
个危害比扬州的奖励购
房厉害得多。一是与调
控政策违背，二是败坏
政府威信，三是引发在
住房上的极大不公平。

——余丰慧（财经
评论人）

自国家福利分房
结束后，国务院只规定
住 房 公 积 金 购 房 补
贴，这不是违反政策
规定吗？

——谢逸枫（学者）

辽宁营口将出资
5000 万补贴公务员购
房，每个公务员平均得
到 5 万元左右，这样一
来，既拉动了当地楼市
的成交，又解决了公务
员住房问题，可谓“一
举两得”。但是，这样
的政策实在让人不敢
恭维，拿着全社会的
钱补贴公务员，不公
平，靠补贴公务员拉
动成交，有救市嫌疑，
误导市场。
——贾卧龙（企业家）

【其他】

最近很多媒体来
问 有 关 老 冰 棍 的 事
情。检测发现北京某
老冰棍细菌总数超标
1700多倍，大肠杆菌超
标 240 倍，同时甜蜜素
和 糖 精 钠 分 别 超 标
50%和 100%。是添加
剂超标可怕，还是微生
物超标可怕？当然是
微生物超标可怕！这
种卫生状况下，食物已
经不在安全可食状态，
无论食品添加剂是否
超标，都不该吃。

——范志红（食品
科学博士）

看焦点访谈，得知
最美女教师张丽莉当
了五年教师，获奖许
多，竟然还不是正式
职工，每月工资只有
约七百元！这样她还
每月拿出一百元偷偷
资助一位家庭贫困学
生。为救学生不幸折
断了翅膀，她仍然是
天使。

——贾康（全国政
协委员）

PS 照片出现错位
重叠致杭州余杭政府
网站出现“悬浮”视察
照，引发网友的围观调
侃。网友和公众较真

“悬浮照片”，并不是跟
这些 PS 技术过于低劣
的照片过不去，而是跟
官场中的假大空与形式
主义过不去。要知道，
悬浮着的不是领导的影
像，而是一种根深蒂固
的行政弊病。

——王传涛（教师）

■ 议论风生

“明城墙车展”为何说法矛盾
南京有关方面应当查清文物部门在此事件中的角色与责任，同时反思目前对于明城墙的管

理思维，深挖问题的病根，如此，才可杜绝问题重演，并给公众，给历尽伤痛的古城墙一个交代。

■ 北京论坛

拼装车过户
太轻松

在管理拼装车市
场上，不仅仅是工商
管理部门对于生产流
通环节的管理，更要
关注的是车检部门是
否失责。

近日，一则法拉利跑车
“飞”上南京中华门城堡玩
“漂移”的新闻，引发争议。
商业车展为何会开上明城
墙，对此，相关政府部门却
说法不一。中华门城堡管
理所前所长杨厚银表示，此
次车展之前已向秦淮区旅
游局和南京市文广新局，进
行登记备案。但南京市文
广新局方面则表示不知情
（《羊城晚报》5月20日）。

法拉利跑车在中华门
明城墙上玩“漂移”，给这一
国宝级文物造成难以估量
的伤害，对此事件，理当彻
查，严厉追责。然而，在舆
论压力之下，南京方面至今
只是免去了城堡管理所所

长杨厚银的职务，如此处
理，似乎有些轻描淡写。

问题明摆着，城墙管理
部门说车展备案了，文物部
门则否认，其中肯定大有文
章。难道明城墙管理部门
会公然说谎，这么大动作的
城墙车展，文物部门真的一
点未曾风闻？

《羊城晚报》报道说，知
情人士向媒体披露，“管理所
是向文物部门备案过的，就
算没有备案，也是打过招呼
的。但如果这个（备案的）事
情捅出来，怎么收拾？”

这一说法揭示了另一
种可能，即便明城墙车展未
经过正规的备案手续，那么
城墙管理所和文物部门存

在着一种默契。如果此说
法属实，那么真是可怕，国
宝级文物的管理竟然会如
此草率，两个部门私下间打
打招呼就可以随意蛮干。

该知情人士还披露了
城堡车展的“背景”，据其
称，“中华门这样的景点，一
年要完成几百万元的景点
盈利指标，这个指标还不是
固定不变的，每年要递增
20%。”正是因为经济指标考
核的压力，城墙管理部门才
会到处找钱，对商业合作饥
不择食。

这样的背景披露若属
实，实在令人震惊。南京当
地对于中华门城堡这样的
重点文物的管理，怎能如此

惟利是图？在如此管理思维
下，中华门城堡除商业车展
之外，是否还违规举办过其
他商业项目，在这样的商业
化操作下，古老的明城墙在
沉默中经历过多少次伤害？

“明城墙车展”事件不
能只是免掉一个所长，平息
一下舆论了事。面对知情
人士的爆料，南京有关方面
应当查清文物部门在此事
件中的角色与责任，同时反
思目前对于明城墙的管理
思维，查清问题的来龙去
脉，深挖问题的病根，如此，
才可杜绝问题重演，并给公
众，给历尽伤痛的古城墙一
个交代。

□新京报评论员 于平

按照规定，拼装车无法
上牌、买卖、过户和年检，从
而无法进入流通。但是《新
京报》记者调查中发现，拼
装车能够由卖方“合法”代
为过户从而让不知情的买
家中招。拍到拼装奥迪 A5
的车主就表示，拍卖时没想
到是拼装车，而拍卖信息中

“委托方承诺车能过户”。
记者在暗访中发现，因

为事先专门托人并花了钱，
一辆拼装车不到十分钟就通
过验车并顺利办完过户手
续。二手车过户大厅的代理
过户人员称：“得多花点钱才
能通过验车，车验过去一切
都好办了。”而这些拼装车的
检验并没有太多技术门槛，
不仅汽修厂的员工能够轻易
发现，经过指点的车主和记
者也能发现问题所在。

拼装车这样明显的问
题，为何能够如此轻松“过
户”？这或许正是因为工作
人员的失职，才放任了拼装
车能够“合法”上路，也放任
了车主和公共交通的安全隐
患。车主还要承受的额外损
失是，拼装车造成的事故损
失属于车辆保险中保险公司
不予赔偿的部分，一切损失
由现车主和原卖主承担。

拼装车在国内的历史
很有年头了，从上世纪五十
年代的允许，到六十年代开
始禁止拼装，车辆管理的政
策法规和程序有针对性地
一步步改革和完善。而拼
装车屡禁不止的原因，就在
于拼装车的暴利、不追求安
全的车主们的灰色市场需
求以及疏松的监管机制。

而《新京报》记者这次发
现的拼装车销售，不同于以往
的灰色市场，而是拼装车有组
织的侵害消费者的黑市。购
车者不同于主动通过非正常
渠道买便宜车的消费者，而
是像正常采购车辆的普通守
法消费者。这些拼装车有专
门的生产渠道、精心谋划的
二手车销售渠道，以及轻松

“过户”的渠道。不知情的消
费者在无形中成为了牺牲
品，合法权利和生命财产都
成为拼装车暴利与验车过户
部门不负责任的牺牲品。

在管理这类拼装车市场
上，不仅仅是工商管理部门对
于生产流通环节的管理，更要
关注的是车检部门的失责。

拼装车存在着巨大的
安全隐患，轻松“过户”说明
其背后存在不规范之处。
有关部门应尽快介入调查，
杜绝拼装车“合法”流入市
场，继续坑害消费者，威胁
公共安全，其中如存在腐败
行为应严格追究责任。

□兰雪峰（法律人士）
相关报道见A08-09版

八国集团峰会 19 日在
美国戴维营闭幕，俄罗斯总
统普京缺席此次峰会。此
前普京在宣布无法参加八
国集团峰会后，美国总统奥
巴马紧接着也表示无法出
席今年9月俄罗斯主办的亚
太经合组织领导人非正式
会议。

两位国际政治巨头的
互相爽约使俄美关系走向

“冰冷”变得不可避免。如
何重置美俄关系按钮，也许
将是奥巴马除了大选外想
得最多的问题。

“重启美俄关系”，这句
话三任美国总统都对普京
讲过。克林顿任总统时，看
着俄罗斯的地位日渐下降，

以北约东扩的进取姿态，缩
减俄罗斯的势力范围，想在
美俄之间建立一高一矮的
关系，但是遭到普京的抵
制；布什当总统时，推行单
边主义，发动阿富汗、伊拉
克战争，部署导弹防御体
系，让普京不满，称美国主
导全球的野心和希特勒一
样，是对人类生命的蔑视，
都是为了在世界上谋求特
殊地位和强权；到了奥巴马
就任总统，美国回到多边主
义道路，再次希望重启与俄
罗斯的关系，在核弹头削减
和核不扩散上有所作为。

普京抵制 G8 峰会，意
味着他不买奥巴马的账。
去年普京准备重返克里姆

林宫时，美国谴责俄罗斯政
府使用暴力镇压民众，多次
指责俄政府不尊重言论自由
和示威抗议自由。普京当选
总统后，奥巴马过了几天才
姗姗送来迟到的祝贺电话。

不难看到，美国从战略
上整个低估或者误会了俄
罗斯的变革。俄罗斯抛弃
苏式发展模式，美国一直以
为是美国理念的胜利，孰不
知走向民主更是俄罗斯人
自我拯救、发展经济的主动
选择。

普京所希望的，是一个
美俄平等、大国均衡的新秩
序，而不是美国所希望的由美
国主导的新秩序。如果这一
点无法达成共识，那么美俄关

系只能停留在“重启”的讨论
中，而不会真正按下新型关系
的按钮。

普 京 拒 绝 参 加 G8 峰
会，是想给西方国家的政
治家一个讯号：俄罗斯已
经变了，西方对俄看法也
要改变。然而即使在俄美
两国元首如期参加在对方
国 家 所 举 行 峰 会 的 背 景
下，双方的关系也不可能
取得实质性进展。因为在
今年美国总统大选之前，为
了取得国内更多的支持，奥
巴马绝不会就反导问题对
俄方作出承诺。因此，俄美
关系目前陷入“冰冷期”是
不可避免的。

□陈冰（学者）

■ 国际观察

俄美有待重置“关系按钮”

盐城市政府
“借款”不还

1996年，因在财
力紧张的情况下修建
新长铁路，江苏盐城
市政府通过行政手
段，强行扣除辖区内
职工工资，向百姓“借
款”1.1 亿元，2005
年，铁路建成投入运
营。按约定，到2008
年，政府所借款项就
要还清。但是 16 年
过去了，盐城市政府
至今都没有归还修建
新长铁路的借款。（5
月20日《现代快报》）

漫画/邝飚

■ 时事漫画

即使在俄美两国元首如期参加在对方国家所举行峰会的背景下，双方的关系也不可能取
得实质性进展。俄美关系目前陷入“冰冷期”是不可避免的。


